

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Ni modo, ya nos engañaron, y...

Más pronto cae un hablador que un cojo". Es el refrán que podría aplicarse al secretario de Hacienda (afortunadamente autodescartado para la candidatura a la presidencia en 2012 por el PAN), Ernesto Cordero.

Hace 15 días, la oficina de la Secretaría de Hacienda, donde se ha comprobado que elaboran análisis económicos medio truculentos, informó en su reporte semanal que el comportamiento de la Bolsa Mexicana de Valores en la primera semana de enero era un presagio de que la economía mexicana estaba mejorando, y que pronto, muy pronto, los millones de afectados por la crisis económica de 2009 percibirían en sus bolsillos los efectos de la recuperación. ¡Dejen que el mercado supere los niveles que tenía antes de esa crisis, y van a ver que a los "jodidos y jodidas les va a ir de pelos"; que van a poder comer tres veces al día; a tener recursos para comprarse zapatitos. ¡Quiso decir la dependencia. Y argumentaba: "La historia económica nos ha demostrado que los mercados bursátiles suelen anticipar una crisis—como ocurrió en la más reciente—, pero también una recuperación. Tiene bastante sentido: la mejora en los mercados accionarios se da cuando los inversionistas perciben menos incertidumbre y mejores expectativas sobre el curso de la economía. Entonces, la

importancia de la evolución favorable del mercado bursátil está en la señal que envía la economía real, lo cual permite entrar en y una dinámica ascendente que eventualmente hará que se pueda consolidar la recuperación económica..." Y es que los funcionarios de Hacienda estaban felices porque el indicador bursátil había alcanzado su máximo histórico, con lo cual había registrado ganancias de casi 100 por ciento respecto al nivel más bajo que alcanzó en marzo de 2009. Pero pronto les cayeron en la mentira.

La semana pasada, los mercados financieros de todo el mundo, incluyendo el de México, empezaron a desplomarse, el peso sufrió un descalabro y la confianza de los inversionistas en México parecía deteriorarse por la incertidumbre sobre el futuro de la economía mundial. Tratando de minimizar el asunto, el secretario Cordero—ahora sí personalmente y en persona—, declaró sin tapujos que "México está de regreso". Y volvía a explicar: "A pesar de que perdió el atractivo que tenía entre los países emergentes, ahora los inversionistas nos ven muy bien; ahora México empieza a ser muy atractivo, nos ven un país con solvencia financiera, con fortaleza en las finanzas públicas. Tenemos un déficit presupuestal de 0.7 por ciento del PIB (maquillado, acotan los malos), nuestra deuda total como porcentaje del PIB es de apenas 34 por ciento... hemos avanzado en la agenda, en la economía y somos más competitivos", insistió el funcionario. ¡Pues no que según la

OCDE estamos en la mitad de la tabla en materia de competitividad! Exclaman los aguafiestas. No hombre, eso dice José Ángel Gurría porque "está ardidido", porque no lo hicieron secretario de Hacienda en lugar de Cordero, dicen los "amarranavajas".

Las mexicanas y los mexicanos que están padeciendo la crisis de 2009 y los efectos de los incrementos de precios, los aumentos de impuestos, la falta de empleo preguntan: ¿A quién creerle y en quién confiar? ¿Al secretario de Hacienda, al de Economía, al gobernador del Banco de México? Dificil de responder la preguntita, pues de los tres (Cordero, Ruiz Mateos y Carstens) "no se hace uno". ¡Ni modo, ya nos engañaron, y nos volverán a engañar.

Agenda previa

En un intento desesperado para evitar que el senador priista Mario López Valdés (Malova) "chaquetee" (Beatriz dixit) y se vaya a otro partido para competir en la elección para gobernador por el estado de Sinaloa, varios de sus compañeros priistas en el Senado le han dado algunas palmaditas en la espalda, palabras de aliento y consejitos, entre los que destacan los de Francisco Labastida Ochoa. No te vayas Mario, aquí en el PRI tienes todo, hasta recompensas políticas, como la que me dieron a mí a pesar de que hice el ridículo en la elección de 2000 frente a Vicente Fox; en otro partido si pierdes no te van a dar nada, dicen que le dijo "El Perfecto Fracasado" (Madrado dixit), a López Valdés. Sin embargo, Malova na-



Fecha 08.02.2010	Sección Política	Página 36
----------------------------	----------------------------	---------------------

da más está esperando que Beatriz Paredes le haga una canallada para aceptar la candidatura de la alianza PAN-PRD-PT-Convergencia. ¿Y qué haría el PAN con Manuel Clouthier Jr, mejor conocido como "Maquiitito"? Preguntan los analistas bisoños. Pues darle las gracias, porque con él como candidato seguro que pierde el blanquiazul. Es más, primero mandamos al secretario de Desarrollo Rural, Heriberto Félix, que a maquiitito,

señalan algunos panistas.

La Fundación Gonzalo Río Arronte, que preside Ignacio Morales Lechuga, se sumará al esfuerzo que realiza el Instituto Mexicano del Seguro Social —cuya dirección general está a cargo de Daniel Karam—, a través de su Programa IMSS Oportunidades, al donar materiales médicos que permitan fortalecer la operación de los 70 módulos de salud ginecológica; así como realizar actividades de diagnóstico y trata-

miento fuera de los hospitales.

El objetivo de esta donación, es contribuir a alcanzar una mayor cobertura médica para las mujeres rurales e indígenas, y con ello contar con un diagnóstico y tratamiento de lesiones pre malignas y malignas del cérvix. Mediante esta donación, en los próximos dos años se podrá incrementar la proporción de mujeres que cuenten con diagnóstico y tratamiento especializado de 82 a 90 por ciento. ☒

*¿A quién creerle y en
quién confiar? ¿Al
secretario de
Hacienda, al de
Economía, al
gobernador del Banco
de México? Preguntan
aquellos que están
padeciendo la crisis de
2009 y los efectos de
los incrementos de
precios, los aumentos
de impuestos, la falta
de empleo. Difícil de
responder la
preguntita, pues de los
tres "no se hace uno"*

